

EL OBRERO

Elche 29 Agosto 1937

ÓRGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA

AÑO XIII-Núm. 570

Todos los ciudadanos debemos prestar el apoyo necesario para que Elche resuelva los problemas que tiene planteados

En la vida moderna, los pueblos, si quieren seguir las corrientes que los tiempos imponen, han de disponer de servicios que de antiguo tenían en el más completo abandono. Tal es el caso de Elche. Nuestro pueblo, que al turista que se detuviera en él durante breves horas puede parecer una ciudad bastante modernizada, se halla, en algunos aspectos, en tal abandono que no puede seguir así durante más tiempo.

La incurria que siempre ha presidido la actuación de los distintos personajes que han regido la vida ilicetana, ha dejado agravar de tal forma algunos problemas que hoy han de ser resueltos urgentemente.

Para los que conocemos el detalle la vida y desarrollo de nuestra población y estamos impuestos de las obligaciones que el cargo de representantes del pueblo nos impone, es un deber imperioso, ineludible, solucionar definitivamente problemas tan apremiantes como el abastecer de agua potable al vecindario y dotar a Elche de un servicio de alcantarillado que le perseve de las enfermedades que anualmente y en la época estival se padecen.

El Consejo Municipal, orientado por nuestro compañero Hernández, va a emprender la solución de estos problemas que han adquirido carácter endémico, y podemos asegurar, sin temor a incurrir en hipérbole, que en fecha relativamente próxima, estarán resueltos. Para ello se precisa ante todo, decisión, entereza, firme voluntad de realizar la magna obra; y estas cualidades que anidan en el ánimo de todos los componentes de nuestro Consejo, las posee en grado superlativo nuestro camarada Hernández, quién se ha impuesto a sí mismo la obligación de liquidar de una vez y para siempre las deficiencias que en estos dos aspectos se observan en nuestro pueblo.

Para ello, y una vez realizadas las gestiones que ya son conocidas respecto a la adquisición de aguas de Sax, el compañero Hernández, en su carácter de primera Autoridad local, convocó a una Asamblea de industriales, que tuvo lugar en el Teatro Kursaal el pasado domingo, con objeto de exponerles el proyecto y recabar de ellos la conformidad para la imposición de un arbitrio sobre la producción industrial, pues ya es sabido que estas obras han de ser bastantes costosas y los ingresos ordinarios del Ayuntamiento no alcanzan a cubrir los gastos que aquellas han de originar.

En dicha asamblea se expuso por nuestro compañero Hernández el proyecto con bastante detalle: consiste este en construir un ramal de tubería desde Sax hasta Aspe con el fin de incorporar a las aguas que hoy tenemos las que se adquirieron en aquella primera población para, de momento, aumentar el caudal de que disponemos.

Una vez incorporadas estas aguas de nueva adquisición y por tanto disminuido considerablemente el problema, se renovará la tubería desde Aspe a Elche, con el fin de que las aguas no se impurifiquen en este trayecto como consecuencia de las deficientes condiciones en que se encuentra la tubería existente, y se construirán asimismo nuevos depósitos por resultar inservibles los que tenemos.

problemas que tiene planteados

Esta primera parte del proyecto, que por sí sola constituye un paso gigantesco hacia la higienización de nuestra ciudad, se complementará con el aprovechamiento

de las aguas del río Segura que discurren por el canal de Riegos de Levante, mediante la construcción de una estación depuradora que elimine las impurezas que contengan y las deje en condiciones de potabilidad suficientes para ser aprovechadas. Como es natural, una vez que se disponga de un caudal de agua de tal volumen, es indispensable construir el alcantarillado, y Elche, gracias al tesón de nuestro compañero Hernández, dispondrá de este servicio.

Expuesto el proyecto, que fué oído con singular atención por la concurrencia, intervinieron varios industriales que expresaron de manera vehemente su entusiasmo y la propuesta de ellos se acordó conceder un voto de confianza al Consejo Municipal para que este imponga un arbitrio sobre los productos industriales, gravándolos en una proporción del uno al cinco por ciento. Merece destacarse, como así lo hicieron los industriales que hicieron uso de la palabra, las normas democráticas empleadas por el Consejo que pudiendo imponer el arbitrio creyó conveniente y necesario consultar previamente la opinión de las clases que habían de resultar gravadas.

El proyecto esbozado es de tal magnitud que todo Elche debe prestar el apoyo necesario para su completa terminación. Ello supondrá un paso definitivo hacia la modernización de nuestra ciudad y contribuirá en gran manera a que se eviten gran número de enfermedades.

Desligado de este proyecto se halla en estudio otro también de gran importancia y que ha de beneficiar a todo el pueblo en general, pero en forma más directa de una clase que de siempre ha sido la cencienta: la que ha sufrido toda clase de postergaciones; la que en todo momento ha estado olvidada por los gobernantes. Nos referimos a los campesinos. Estos, que siempre han estado presentes a la hora de pagar los impuestos, nunca han sido tenidos en cuenta para atender sus necesidades. Una de las más apremiantes es la construcción de caminos vecinales y la reparación de los existentes. Y esta necesidad debe ser atendida con urgencia y lo será.

Podemos asegurar que antes del próximo invierno estarán reparados los caminos vecinales. Para ello, como es natural, los beneficiados han de contribuir mediante un impuesto sobre la producción agrícola, cuya cuantía todavía se desconoce pero que sin duda será inferior al tipo fijado para los productos industriales.

Este vasto plan va a ser realizado urgentemente. Posible es que alguien lo califique de fantasía; que se acojan nuestras afirmaciones con escepticismo, pero el tiempo dirá quién anduvo acertado.

Nosotros estamos seguros de que en breve plazo han de ser realidades lo que ahora son tan solo proyectos. Para ello contamos con la firme decisión del Consejo Municipal y con la voluntad y el tesón inquebrantable que nuestro compañero Juan Hernández pone siempre en todas las empresas que acomete.

ORIENTACIONES

SACRIFICADOS Y APROVECHADOS

Cabe distinguir perfectamente desde que se inició la contienda que vivimos en nuestro suelo dos grupos de españoles: uno, que vive para la guerra; otro, que vive de la guerra.

Viven para la guerra, los que desde el primer momento abandonaron los buenos puestos que ocupan en la retaguardia y se enrolaron en las Milicias, combatiendo desde entonces con las armas para impedir el paso al fascismo; los que ante el trastorno social que ha supuesto la sublevación fascista se han dedicado a la organización de la Retaguardia, ejerciendo funciones, las cuales era sumamente peligroso estuvieran en manos enemigas; los Sindicatos o entidades que han orientado sus actividades, no en beneficio particular, sino en aras del bien de toda la Sociedad Española; los partidos políticos antifascistas que, haciendo caso omiso de sus intere-

ses particulares, lo han entregado todo para la guerra.

Viven de la guerra, los que han hecho todo lo contrario: reservarse todos los mejores hombres en buenos puestos de la retaguardia para acrecentar sus efectivos y que nada escapara a su control; los que han tomado la guerra a beneficio de inventario y sin ganarla, ya quieren obtener todas las reivindicaciones morales y materiales, como si ya estuviera vencido el fascismo; los Sindicatos o entidades que, como nuevos amos, en vez de aplicar a su actuación una orientación social, le han dado un sentido de interés particular, produciendo la elevación de precio tan exagerado a que han llegado los distintos artículos y dejando

en ridículo con su actuación a los antiguos amos y patronos; los partidos antifascistas que en aras de dominarlo todo y hacerse grandes, han sembrado el desconcierto en el Ejército, en el campo y en la ciudad.

Nos es grato hacer patente a los primeros nuestra simpatía, adhesión y felicitación más sincera; han cumplido con su deber. En cuanto a los segundos, los que a costa de la sangre vertida prosperan, manifestamos nuestra repulsa a esta actuación, por estar más en consonancia con la de los facciosos que con la de los buenos antifascistas que quieren una Humanidad mejor.

En términos generales, estamos satisfechos de la actuación de nuestros militantes en este orden.

Pero si entre los nuestros hubiera alguno que olvidándose o no comprendiendo cual es su deber como socialista y orientara su colectividad o el control en un sentido de defensa de intereses particulares, en contra de lo que el interés social y la guerra demandan, nosotros le exigimos rectifique su actuación, atemperándola al buen éxito del interés general.

Entre servir a guerra o servir a los particulares, hay que optar por servir a guerra, aunque se perjudiquen intereses particulares o se gane menos. Entre ganar mucho o respetar las tasas establecidas por las autoridades, una y mil veces hay que optar por respetar las tasas. En resumen: atemperando nuestro proceder con miras al interés de toda la colectividad, somos consecuentes con nuestros principios; somos socialistas. En caso contrario, aunque nos digamos socialistas, procederíamos igual o peor que los fascistas.

EL OBRERO

DE TODO UN POCO

Se dice que no hay papel para la prensa ¿Será verdad?

Yo no me lo creo —aunque parezca mentira.

Hace más de quince meses con unos seis periódicos nacionales pasábamos: Pero ahora es el colmo, nuestra capital mismo tiene más de dos, y según Bandera Roja hay algunos de ellos que llevan los paquetes a repartirlos con auto, y eso que no hay gasolina.

¿Y que es lo que hacen casi todos los diarios? Pues refirse y ultrajar a personas que en estos momentos que dicen que se quiere la unificación, se entan diciendo palabras indignas y merecedora para retrasar la unión.

Y yo con mi poco conocimiento pregunto al Gobierno ¿No se podía suspender casi la totalidad de la prensa diaria y mandar casi a todos los que la hacen a formar un Batallón de periodistas de hoy en día? Para mí poco conocimiento ¡Creo que sí! La mayoría de ellos son jóvenes y esos son los que hacen falta en los parapetos quien luche en el frente y con un fusil o ametralladora y no con pluma, pues habiendo un buen director todos los periodistas son buenos.

Para mí entender en un diario que tuviera el Gobierno sobrabá, y ese, con unas buenas plumas que nos explicase a los que estamos en el frente con unos buenos artículos, como se tiene que hacer una retirada o una ofensiva y los partes de guerra, y por ahora fuera política.

Y a los que están en la retaguardia con una buena delegación y los operarios comportarse bien, creo yo que no habrían tantos emboscados, unos con el carnet tal del periódico de Valencia, otro de Alicante, Barcelona, y así en todas las capitales de nuestra España leal, y en los de los controles íden de lienzo.

¿Qué os parece mi pequeña y pobre opinión?

En las mesas de café

¿De que se habla? Pues de cosas que a mí qué. Por desgracia en estos momentos me encuentro en Elche, me avergüenza de oír las, siempre lo mismo que si el no «Paco» que Largo, que si Caballero ¿Porqué?

Pues... hay que leer un poco al joven Ministro Jesús Hernández, con su discurso en contra de Caballero y lo sabrés: pero creo yo que se debe esperar que al camarada Lenin Español, que para mí continua siéndolo (¿Estamos?) lo dejen hablar o él lo vea por conveniente y entonces podremos determinar y discutir. Pero ahora y más aún en guerra, creo que lo primero es ganar la guerra y después ya veremos, porque yo creo que así no se puede venir la unión de los Socialistas y Comunistas.

Porque eso de en estas situaciones que se encuentra España y descalificar principalmente al hombre más viejo que la organización tiene, me parece a mí que no es-



Con las armas en la mano

La unidad en la prensa y en las trincheras

A través de las gacetillas de los grandes rotativos, adquiere caracteres de realidad la unidad proletaria de nuestro país. Podríamos afirmar sin embargo, aunque se alarmaran los revolucionarios de última hora, que aun siendo ésta sentida y deseada por todos, solo literariamente es un hecho.

En la realidad, las cosas discurren distintamente a como informa la prensa.

Continuamente se acude al latiguillo de que en las trincheras la unidad es efectiva. «En los frentes de combate luchan unidos contra el fascismo los trabajadores de todas las tendencias». Es cierto que sobre la palestra de esta guerra de invasión, se encuentran luchando y entregando sus vidas, comunistas, socialistas, anarquistas, republicanos y católicos; pero no es menos cierto, que terminado el combate siniestro en el que han intervenido las armas mortíferas más modernas y más crueles, principia otra lucha, la lucha ideológica, la que más nos descorazona, porque entre la familia obrera encontramos quiénes buscan la discordia por unos egoísmos absorbentes de partido, que pretenden, sin analizar detenidamente los verdaderos intereses de la guerra, monopolizar y alcanzar la hegemonía del Ejército, consiguiendo con ello la supremacía en la revolución social que España va a realizar.

El combate político que tras los parapetos se viene sosteniendo reiteradamente, nos llena el alma de sentimiento y de terror a los hombres que sentimos en nuestras venas la verdadera unidad sindical y política sin estridencias, ni ademanes de charlatán de plaza pública, sino por persuasión y convencimiento

No podemos concebir, y vamos a hablar claro, como se puede llegar a la unidad y al Partido Unico del proletariado, con individuos que llamándose camaradas, realizan esfuerzos inverosímiles por anular cuantos Jefes y oficiales posee el Partido Socialista en el Glorioso Ejército Popular, cuando constantemente vemos como se hace la vida imposible a nuestros Comisarios de Guerra, cuando el zancandilleo es más frecuente que en los viejos tiempos de la Monarquía, cuando de una manera vergonzante se pretende que el Ejército sea el apéndice de un determinado partido político, cuando de una manera descarada se postergan a los mejores valores revolucionarios y se eleva a indeseables y enemigos de la clase trabajadora por el solo hecho de haber adquirido el carnet del Partido.

La verdad no desmoraliza, tiene la virtud de echar luz sobre las cosas y reparar el mal que en ellas exista.

No nos engañemos con hipocresías, la unidad es un deseo ferviente en muchísimos pechos proletarios, pero no se puede llevar a la práctica cuando un determinado país nos la quiere imponer, hagámosla cuando se hayan vencido los grandes obstáculos que hoy existen, cuando todos los trabajadores estemos completamente de acuerdo y el virus de la traición y la deslealtad no anide en ningún pecho proletario. Otra cosa sería crear un partido que nacería muerto.

El Partido Socialista no puede dejarse absorber por nadie, porque en la Revolución española tiene un papel importante a realizar.

España no será después de la victoria, lo que un determinado partido pretenda, sino lo que la clase trabajadora unida exija

Carabanchel Agosto de 1937

JUAN PUEBLO

tá bien y al mismo tiempo se les puede preguntar:

Primero si pertenecen algún partido político y lo viejo que es en la entidad y después muchos años tiene. Porque estoy viendo muchos de los que siempre en los bares cafés y asambleas han gritado y han ido buscando quien le vendiese una brovil y, son casi todos los que coinciden con el discurso de Hernández, sin haber hablado el otro, y por eso yo les digo a todos esos.

El Gobierno tiene fusiles ametralladoras cañones y esas armas que por aquí vais buscando ¿Porqué no os marchais al frente?

Allí es donde se demuestra el hombre que es o no es. Casi la totalidad sola de los que deciais Viva Lenin Español y yo os digo:

¡Al frente, al frente! Y dejad a esas puertas. ¿que esos sitios de ordenanzas tanto de Hospitales como de oficinas y otros cargos en controles no podian estar mujeres y hombres de más de cuarenta años?

Camaradas predicar no es dar trigo. Siempre los electrecistas han sido los socialistas y ahora son...

Viva la unión del P. S. y C. Pero sin ninguna clase de blasfemios ni ultrajes, y principalmente al que formó el Gobierno del triunfo y los camaradas que llevan la dirección del ala izquierda de nuestro P. S.

Camaradas, antes que la política está la guerra; así que a ganarla y después ya veremos, la voluntad del pueblo le dará el Gobierno a quien se lo merezca.

¡Viva Largo Caballero!

Prudencio Bonus

LA UNIDAD

¡Cuántas veces se ha hablado en torno a la unidad, y cuán necesario es en estos momentos que atravesamos, cuando nuestros derechos están siendo atropellados diariamente y amenazados de una invasión que sería la tumba de todas las aspiraciones proletarias!

Cuando el mundo internacional está como espectador ante el escenario trágico de nuestro país, y sabemos que el fascismo tiene hecha la unión en todo el mundo para aniquilar al marxismo, y con ello implantar a su capricho un régimen de opresión y tiranía. ¿qué esperamos a realizar este pequeño sacrificio que tantos beneficios ha de reportarnos a todos en general? Hay que hacer la unión a toda costa, si no queremos perder la guerra, que sería perder nuestras libertades y con ello nuestro derecho. Entonces si que tendríamos que hundirnos a la fuerza porque ya no quedarían ni partidos Socialista, ni Comunista, ni Anarquista, porque a todos nos enterrarían en la misma fosa, que verdaderamente es la única unión que termina con toda clase de antagonismos políticos.

No esperemos que vengan a ayudarnos del extranjero si antes no demostramos con imparcialidad que sólo luchamos como antifascistas, y que nuestro afán es ganar la guerra como marxistas, sin querer aparentar ante el mundo que en España se lucha por un Comunismo, ni otra cualesquiera que sea nuestra aspiración, porque eso, en estas circunstancias, son vanas ilusiones de hacer grandes castillos en el aire cuando la tormenta es fuerte y los ha de derribar antes de terminarlos.

Hay que hacer la unión sin hipocresías, y sin pérdida de tiempo; con lealtad, sinceridad y abnegación, y sin mirar el color del carnet que se ostenta, pero sí examinar bien la conciencia de cada cual, porque es muy elástico el decir «yo soy Comunista o Socialista», y que sólo sea momentáneamente el que se adapta a todas las circunstancias para luego traicionar a los mismos que respaldaron su carnet.

Es indispensable la unión de todas las fuerzas antifascistas para ganar la guerra sin ambicionar ostentar cargos para superar personalidades, merezcan o no dichas representaciones, creyendo que así los beneficios de la guerra van a ser para un determinado Partido. Eso nunca; y los que así piensen, en vez de hacer un beneficio a la causa serán los primeros que ayuden al fascismo.

¡VIVA LA UNIDAD!

Ginés MACIÀ

Carabanchel 21 Agosto 1937.

Leed

El Socialista

Nuestra guerra en el extranjero

La causa del pueblo español, va abriéndose paso a través de los mares y continentes. El gran capitalismo y la reacción, detentador de las grandes empresas periodísticas y de todos los medios de difusión, intentó en los primeros meses de guerra enrarecer la atmósfera que nos rodea para que ella nos asfixiara. Se desvirtuaron los hechos que se producían en nuestro país, y los mil veces traidores a sus compromisos con la patria, nos presentaron ante el mundo como un pueblo bárbaro e incivil.

Siempre hemos tenido confianza plena, era que el mundo se enteraría del carácter de nuestra guerra. El tiempo, uno de nuestros aliados, se va encargando de descubrir la verdad, de colocar esta guerra que sostenemos, en el plano que corresponde.

Nuestro glorioso Ejército Popular, que tantas pruebas de heroísmo tiene dadas, sabrá arrojar de nuestro suelo a los ejércitos italianos y alemanes que quieren convertir nuestro suelo en una colonia. Estamos seguros de nuestra victoria, porque nos asiste la razón y porque nuestro pueblo nunca consentirá que España sea profanada por ejércitos mercenarios.

Nuestros hermanos de la Argentina vienen realizando una labor impropia en defensa de la causa de nuestro país. Infinidad de actos se organizan continuamente en este gran país para recaudar fondos con que ayudarnos y nadie teme las represiones del Gobierno, cuando se trata de ayudar al pueblo español.

Reproducimos un manifiesto de la Junta Central Pro-Socorro y Reconstrucción de España, de la Argentina, en el cual se refleja que nuestra guerra se va colocando en sus justos medios y que nuestros hermanos laboran por nuestro triunfo.

«Pro-Socorro y Reconstrucción de España»

¡Españoles! ¡Salvemos la patria de la invasión extranjera!

¡Argentinos! ¡Defendamos a España democrática de la barbarie fascista!

España, la que dió vida a América, se bate hoy con heroísmo y valor espartano, defendiendo su derecho a seguir siendo una nación libre contra los que pretenden sangrarla y transformarla en colonia.

El fascismo, aliado con algunos militares traidores, quieren repetir con España lo que el dictador italiano hizo con Etiopía, aunque para ello tenga que exterminar a todos los españoles.

Pero todos los hombres libres del mundo deben impedirlo. En las milicias heroicas los españoles sin distinción de credos ni ideologías, animados por el anhelo común de salvar la patria de la invasión extranjera, dan su sangre y su vida los trabajadores, los cam-

PASQUINES

Las notas facilitadas por el Ministro de Defensa Nacional referente a la retaguardia rebelde, nos trae todos los días noticias aleccionadoras. Lo que desde hace tiempo llegaba a nosotros como simple rumor, hoy tiene confirmación plena y absoluta. Los jefes rebeldes no pueden seguir sofocando las protestas de quienes tienen sometidos por el yerro y el fuego. Ya ni estos procedimientos son lo suficientes para evitar la defección que se produce en todas sus líneas.

Segovia, Toledo, Granada, Málaga, Caceres... han sido escenarios de sucesos sangrientos ocurridos entre los mismos rebeldes. Y han adquirido tal volumen estas luchas, que han intervenido las ametralladoras y la aviación para someter a quienes se sublevaron contra la República, y acaso hoy, ante la invasión extranjera su conciencia les pida cuentas de la traición que cometieron. Lo que si es cierto, que la retaguardia enemiga se desmorona, que cada vez tiene más minada sus raíces.

Valoremos cuanto importa tener nuestra retaguardia fuerte y compacta, y más que a las disenciones enemigas fiemos nuestra victoria a nuestro comportamiento.

Mucho tiempo es un año de guerra, pero nadie debe de olvidar que no la hacemos por nuestro gusto, la aceptamos porque a ello nos han conducido las circunstancias. Y como en esto no hay término medio la hacemos para aplastar definitivamente al fascismo. Todos desde el primer momento, estamos aportando cuanto somos para ganar la guerra, que no se entibie ese entusiasmo y espíritu de sacrificio. La guerra no ha terminado.

pesinos, los liberales y demócratas, los católicos sinceros por la libertad de España y la democracia mundial.

¡Ellos, sólo ellos en España son los verdaderos patriotas! Los otros son invasores extranjeros; es el fascismo internacional que quiere ahogar libertad y el progreso en el mundo, aboliendo el derecho de los pueblos a seguir existiendo como naciones independientes, sojuzgadas bajo su botz de opresión. Son los nuevos bárbaros que invaden el mundo, y el mundo debe unirse contra ellos para defender la civilización.

Por todo ello los españoles de Santa Fe deben ayudar al gobierno leal, apoyado por el pueblo, a vencer. Sólo así cumplirán con su deber patriótico.

En España no hay guerra civil, sino que es la guerra de la democracia mundial, atacada por el fascismo internacional.

Hoy la bestia atacó a España Republicana; mañana puede ser toda nación democrática, y por ello es deber imperioso de todos los demócratas el defender y ayudar al gobierno republicano español.

Para vencer el gobierno necesita, no sólo el apoyo moral, sino que sobre todo el apoyo material, y el pueblo santafesino debe cumplir con su deber contribuyendo con dinero y víveres de todo género para ayudar al gobierno es-

pañol a vencer y con su triunfo imponer la victoria de la democracia mundial.

Adhiérase y envíe su ayuda a la JUNTA CENTRAL PRO-SOCORRO Y RECONSTRUCCIÓN DE ESPAÑA, cuya sede está en SANTA FE, Calle 4 de Enero 3177.

Donativos para EL OBRERO

Suma anterior	135
Ignacio Villaverde	25
Tomás Martínez Iborra	25
Total	185

La administración da su agradecimiento a los camaradas que con sus donativos ayudan a nuestro sufrido semanario.

SINDICATO DEL ARTE TEXTIL, U. G. T.

A todos los familiares de nuestros combatientes caídos en los diferentes frentes de batalla

Habiéndose recibido de la Federación Nacional de la Industria Textil una carta en la que nos indica mandemos las fotografías de los compañeros que perdieron sus vidas en los distintos frentes de batalla por defender la libertad del pueblo, rogamos a sus familiares nos hagan entrega de las mismas

Me enorgullece el ser español, pero en cambio me avergüenzo de ser europeo

La guerra española ha sido objeto de los más grandes y variados comentarios por parte de toda la prensa universal democrática e incluso algunas veces la fascista.

Todos, en Europa y fuera de ella, coinciden las más de las veces en que es una verdadera injusticia la que se comete con la clase trabajadora española que, impulsada por sus instintos democráticos y liberales, se lanzó un día al campo de batalla en defensa de su adorada República, que pretendían arrebatársela primero, en una sublevación militar fascista, y luego por medio de la invasión fascista internacional, al no prestarle el apoyo moral y material a que se ha hecho acreedora, por su heroísmo en la lucha contra la bestia fascista y por su férrea voluntad de vencer en beneficio, no ya de los trabajadores españoles, sino, de toda la clase humilde y democrática de Europa.

Toda Europa, exceptuando los estados fascistas, reconocen que la razón está de nuestra parte, que somos nosotros los que debemos triunfar en esta contienda, pero, en cambio están permitiendo los Estados democráticos que se continúe asesinando a gente indefensa como son mujeres y niños por parte de los pajarracos negros (como negros tendrán los corazones los pilotos) de Hitler y Mussolini y no ven—en tan claro como está—que si estos dos seres humanos llegasen por su arrojo y soberanía a ser dueños y señores de esta dolorosa España—, que yo no quiero creer que hasta ese extremo llegue la ingratitud y la injusticia con nosotros por parte de la Europa civilizada, no tardarían mucho en tocar de cerca las consecuencias de una política equivocada con respecto a la no intervención en los asuntos de España; pues si esto sucediera, a los quince días irían por sus vecinos y entonces no tendrían tiempo para luchar como nosotros, contra los invasores fascistas.

Mientras que sólo sean promesas de ayuda lo que recibamos de la otra parte de las fronteras y no vengan en nuestra ayuda de una manera tan descarada como lo vienen haciendo los asesinos que han invadido nuestro país y que quieren humillarnos a la esclavitud, me considero en el derecho para decir que me enorgullece ser español, pero en cambio me avergüenza ser europeo.

A. S. A.

para realizar los trabajos que nos tiene encomendado nuestra Federación Nacional,

Para su entrega deberán dirigirse todos los días, de ocho a nueve de la tarde, en la Secretaría n.º 2, al Secretario del Sindicato, compañero Monserrate Más.

EL OBRERO

Bibliotecas Municipals
d'ELX

La unión del proletariado ha de traer consigo la paz y el bienestar de los trabajadores. Activemos pues, esa unidad.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Elche 1 mes 0'60
Trimestre 2'30 - Extranjero, trimestre 2'80

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

CASA DEL PUEBLO - PLAZA JOAQUIN COSTA, 5

NÚMERO SUELTO 15 CTS.
25 ejemplares, 3'00 pts.

Los Sindicatos y las subsistencias

Contra todos los especuladores

Todos conocemos en las condiciones precarias y miserables en que han trabajado siempre los camaradas pescadores de Santapola. Jornadas larguísimas, trabajos pesados y poca alimentación. Aunque en distintas ocasiones estos compañeros han pretendido mejorar sus condiciones de vida, ello ha sido imposible, por la avaricia de la patronal; su falta de unión y la protección que los distintos gobiernos han prestado a los explotadores de los camaradas pescadores.

Surge la sublevación fascista. A medida que transcurren los meses la falta de artículos alimenticios determina que el pescado se cotice a precios elevadísimos. La Comisión Provincial de Abastos fija tasa al precio del pescado, para que este artículo pueda ser adquirido por los trabajadores, hermanos de explotación de los camaradas pescadores. Estos compañeros, incomprensiblemente, se niegan a acatar estas disposiciones. Una y otra vez, durante varios meses, son requeridos para ello pero, los camaradas pescadores, que ahora obtienen por el sistema de subasta sueldos elevados, se niegan terminantemente. Últimamente, el pasado domingo, el camarada Alcalde de Elche Juan Hernández, como Delegado de Zona, asiste a la Asamblea de pescadores de la U. G. T. y con atinados razonamientos pretende convencerles de que deben acatar las tasas. No hay manera. Los pescadores de la U. G. T., como nuevos ricos, se niegan a entrar en razón. No quieren tasas. Quieren cobrar el pescado como mas caro lo paguen. No hay razones que les convenza. Los intereses les ciega la razón y el entendimiento.

¡Cuanta diferencia entre el proceder de los pescadores y el de los trabajadores de Elche! Los pescadores, que nunca han podido oponerse al dominio de su patronal, a la actual situación, le plantean estos problemas. Ahora ganan lo menos tres veces más que antes. Los obreros de Elche, tan sacrificados siempre, apenas han mejorado sus condiciones económicas en un 30 por 100. ¡Magnífica muestra de lo que pueden hacer los Sindicatos cuando no hay verdadera conciencia de clase! Obrar peor que los antiguos patronos. Mejorarse ellos aunque los demás trabajadores no puedan comer.

Consignemos, porque es justo que el camarada Hernández en-

cuente en los pescadores de la C. N. T. todas las facilidades, y que la oposición a las tasas la han hecho intensamente los de la U. G. T.

Al pleito de las tasas le ha dado solución el Gobernador. Este, por medio de su bando, ha obligado, vista la rebeldía de los pescadores, a que se cumplan las tasas. Esperamos que el Gobernador sea inflexible y obligue a que acaten lo acordado.

La conclusión que se obtiene de éste es la siguiente: por encima de los intereses del Sindicato, están los de la colectividad. Si los Sindicatos no tienen verdadera conciencia de clase, obran peor que la burguesía. No lo olviden los camaradas de los Sindicatos de Elche: luchamos por el mejoramiento de la clase trabajadora. Anular a los antiguos explotadores, para crear otros nuevos, eso no es revolución. La sangre que se derrama es para conseguir la liberación económica de toda la clase trabajadora. Quien no lo comprenda así no es antifascista, adopte el nombre que quiera.

A nuestros lectores

Por exceso de original dejamos de publicar un artículo de nuestro colaborador A. R. Sans, titulado: «La democracia burguesa y el oportunismo marxista», que publicaremos en nuestro número próximo.

Juventud Socialista Unificada

Para el próximo martes, día 31 del corriente, a las 9 y media de la noche, en el salón grande de la Casa del Pueblo, se convoca a todos los afiliados a una Asamblea General para tratar asuntos que interesan a todos sus militantes.

Dada la importancia de los asuntos a tratar, se ruega la puntual asistencia de los afiliados. Elche y Agosto 1937.

EL COMITE

En favor de la Agrupación Socialista Local

Donativos Voluntarios de los Oficiales del Batallón Elche, pertenecientes a nuestro Partido.

Daniel Prats Pico, 50 pesetas; Mariano Casas Antón, 50; Antonio Antón Vicente, 50; José Amorós Vidal, 50; José Díez González, 50; Antonio Ros Guirau, 50; José Nñez Cantos, 50; Virgilio Pareja Giner, 200; Antonio Martínez Santoja, 50; José Ruiz Gomez, 50; José Maldonado Rodenas, 50; Pascual Hernández Terol, 50; Pedro Valero, 50. Total: 800'00

DEL MOMENTO

Sindicatos e Industrias

Hasta el 18 de Julio, el Sindicato tenía la misión de procurar, con la unión de los trabajadores, que éstos mejoraran sus condiciones morales y materiales por medio de las luchas que se desarrollaban contra la patronal y la burguesía. Los mismos Sindicatos educaban a sus afiliados con miras a crear la moral necesaria para derrumbar al régimen burgués, causante de tanta miseria y dolor, creando el régimen socialista, aunando la explotación del hombre por el hombre.

Después de esta fecha, los acontecimientos desarrollados en Es-

paña, han modificado un tanto el papel que les corresponde hacer a los Sindicatos. Desde luego, conservan su misión de procurar la mejora de los obreros en los momentos presentes y trabajar por una Sociedad sin oprimidos y opresores. Pero hoy, simultáneamente con estas actividades, les corresponde realizar otra de máxima importancia: preocuparse de la industria.

Sabido es por todos que una elemental medida de prudencia ha aconsejado controlar por los obreros las distintas fábricas y establecimientos. Hubiera podido ser sumamente peligroso dejarlas en manos de sus dueños, para que éstos, gran parte de ellos enemigos del régimen, hubieran empleado el formidable poder económico que esto supone en contra de la lucha antifascista. Por ello ha habido necesidad de controlar; para que no se boicotee la causa antifascista, consiguiendo al propio tiempo los obreros aprender los distintos aspectos de las industrias.

Nosotros, sin llegar a creer que los Sindicatos estén en condiciones de dirigir la nueva Economía, si creemos pueden realizar una buena labor, preocupándose de las industrias, para que éstas sirvan a los intereses de guerra; para que se puedan ofrecer al Gobierno con miras a la prosperidad de la causa que defendemos.

Los Sindicatos han de preocuparse de lo que ocurre en las fábricas y establecimientos; para orientar a sus afiliados en su misión actual; para evitar el enorme daño que supondría a la lucha que sostenemos que en cada lugar de trabajo se forme un cantón independiente, cerrado a todo control. Este sería el mayor daño que podría hacerse a la causa antifascista.

Preocúpense de ello los Sindicatos y así las industrias tendrán una perfecta ordenación y se crearán las condiciones precisas para hacer fuertes industrias que sirvan a la guerra.

Ripios de la semana

El pan nuestro...

El pan de todos los días o la porción racionada que a los míos corresponde como los cánones mandan, dánoslo hoy, panadero, dánoslo hoy, camarada; no importa que esté la harina llena de bichos y larvas, ni que por las conveniencias lleve mezcla de cebada, ni que haya tenido al cabo mala suerte al tamizarla, ni que la cochura esté pésimamente amasada, ni que esté la levadura por fermentada muy agria; no importa que lleve mezclas al paladar poco gratas, que hacen erugir nuestras muelas cuando aquella es masticada; no importa que esté el pan crudo y más duro que una tapia, ni que al comerlo nos ponga la boca llena de pasta.

Pero mira, panadero, que la ración es escasa; que no les falte a los panes el peso que la ley marca, porque el miércoles pasado un buen amigo de casa pesó un pan de los de a kilo y... ¡bien gramos le faltaban!

SINAPISMO.

200.000 pesetas en quince días para propaganda Socialista

Suma anterior: 2.054'25
Juan José Navarro González, 2'50; Francisco Silvestre Gujarró, 1; Elías Mira García, 1; Manuel Cañizares Domenech, 1; Manuel Serrano Orts, 5; Pedro Soriano Soriano, 5; Pascual Moreno Pascual, 2; Luis Sánchez Ortuño, 5; Francisco García Vicente, 10; Prudencio Bonus, 10; Joaquín Tur Ivars, 2; Francisco Mecha Brotóns, 20; José Barceló Alberola, 1; José Román Vicente, 1; Manuel Hidalgo Maciá, 3; Francisco Coves, 10; José Hidalgo Moltó, 1; Juana Moltó Romero, 1; Francisco Sansano Aleñan, 5; Melitón Molas Rufz, 2; Vicente Serna Cuenca, 1'50; Jaime Pérez Rizo, 2; Francisco Moltó Guillen, 2; Ramón Rizo Manchon, 5; Alejan-

Izquierda Republicana

Esta Organización celebrará Junta general Ordinaria a las 3'30 de la tarde del día de hoy, para tratar y resolver con arreglo al orden del día que está de manifiesto en el Salón de dicha Agrupación.